
El Cesfam Víctor Manuel Fernández está de Fiesta. El 
lunes 13 del presente celebró su cumpleaños número 
92, con autoridades y funcionarios izando el pabellón y 
entonando el himno nacional en el frontis del 
establecimiento, mientras el resto del equipo 
continuaba la atención en el interior. Esta es la 
característica del gran equipo de ese centro de salud: 
celebrar lo importante, siempre priorizando al usuario, 
desde todos los puntos de vista.

Durante la mañana del lunes, se realizó el tradicional 
acto de izamiento de pabellón nacional, que concluyó 
con baile al ritmo del galeón español, “congelao” y 
otros alegres y contagiosos temas. Mención especial 
merece la Banda Instrumental de la Escuela de 
Subo�ciales de Carabineros Grupo Concepción que 
puso el ritmo, canto y motivó al baile. 

En los días que siguieron el equipo Cesfam se dividió 
en 3 alianzas  que participaron en competencias y 
juegos  para elegir a los soberanos VMF 2023.
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“Somos un centro de salud con enfoque preventivo, participativo, 
holístico, que aborda al usuario en forma integral. Somos 400 

funcionarios para atender a más de 61 mil personas”.

“Este Cesfam quedó chico. Tenemos una deuda histórica con 
ustedes. Estamos trabajando con el alcalde en proyectos para 
construir centros de salud en Palomares y Bellavista, que servirán 

para descongestionar al Víctor Manuel Fernández”

“Es muy valiosa la labor que hace este Cesfam y sus funcionarios. 
Hacen muchas actividades y llegan a todos los lugares, han 
acercado la salud a los barrios. Este es el mejor  Cesfam de 

Concepción”.



Vilma Razmilic

Sandra sabe de consultorios, Cesfam y hospitales, por 
eso a�rma, con total seguridad, que el Víctor Manuel 
Fernández es el mejor. “Es el día de aniversario y nos 
están atendiendo a todos, como cualquier día y más 
contentos”, asegura al salir de la consulta médica, en el 
segundo piso.

Ella es cuidadora de un hombre con diabetes, pie 
izquierdo amputado e hipertenso: “Somos amigos e 
hicimos un acuerdo, cuidarnos el uno al otro y hemos 
cumplido al pie de la letra. Yo también lo necesito porque 
me trasplanté riñón en 1995, en el Regional y tuve el año 
pasado un infarto, entre otras complicaciones”. “Venir a 
este cesfam es un agrado, desde el guardia con bigotitos 
que me recibe en la puerta, todos son amables y lo mejor, 
tienen una rampa para pacientes en sillas de ruedas; 
basta con presionar el botón verde y mi amigo llega al 
segundo piso, esto es buen servicio y es ponerse en los 
zapatos del paciente”

LAS MEJORES
PERSONAS

EL MEJOR CESFAM

Sandra Soto Paz, cuidadora y usuaria

HISTORIA
UN POCO DE

El año 1931 fue el punto de partida de 
este gran establecimiento. Era un 
tiempo en que las enfermedades 
venéreas proliferaban, convirtiéndose 
en problema de salud prioritario. Al 
inicio de la década del 40 la urgencia 
sanitaria era otra, disminuir la 
desnutrición infantil y el centro derivó a 
consultorio de la madre y el niño. Con el 
paso de los años y siempre según los 
requerimientos de salud, se convirtió en 
Consultorio Plaza Acevedo y continuó 
con cambios menores hasta constituirse 
en Cesfam Víctor Manuel Fernández.

Antes del terremoto de 1939 y sólo en temporada de lluvias, este coche 
trasladaba pasajeros desde la Plaza de Concepción hacia la periferia y uno de 
sus paraderos era el policlínico de enfermedades venéreas, actual Cesfam VMF.
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sorpresivo y, en Urgencias de Santa Juana, 
se comprobó que la ambulancia no 
alcanzaría a llegar al centro de derivación, 
razón por la que debieron efectuar el 
procedimiento en el lugar. Gracias a esto, 
todos los bebés se encuentran en buenas 

condiciones y desarrollándose.

Después de cada atención, madre y recién 
nacidos son derivados al Servicio de 
obstetricia y ginecología penquista para 
continuar su recuperación.

Feliz
A N I V E R S A R I O

“Mi equipo está 100 por ciento en 
trabajo clínico, atendiendo a 
pacientes de ortodoncia, en lista de 
espera, como todos los colegas 
comprometidos con el Cesfam. 
Hemos tenido avances importantes 
en reducción de lista espera y 
atendemos pacientes de 12 o 13 años 
hasta los 19, 20 y hasta 21 años. Esta 

clínica móvil es la última que se 
integró, sumándose a las dos que ya 
estaban funcionando en este recinto; 
además hay un módulo de 
ortodoncia, en el segundo piso, para 
atención semana completa”  (En 
imagen, la Dra. Sanhueza, junto a la 
interna Javiera y Jéssica, TENS de 
reemplazo de Cecilia Ávila)

“El Cesfam tiene su unidad de 
vacunación operativa de 09.00 a 16 .00 
horas (4 de la tarde), de lunes a jueves y 
el viernes hasta las 15 (3 de la tarde), en 
horario continuado. En las últimas 
semanas terminó, prácticamente, la 
demanda por in�uenza, y ahora 
esperamos aumentar la atención por 
COVID, pero ha sido lento, aunque 
dicen que el número de contagios ha 

aumentado. 

Es importante que los usuarios sepan 
que estamos aquí para atenderlos, con 
la vacuna segundo refuerzo bivalente, 
destinado a personal de salud, a 
usuarios mayores de 65 años y 
pacientes con enfermedades crónicas, 
sean o no  del territorio de nuestro 
centro, el Víctor Manuel Fernández” .

ODONTOLOGÍA Y ORTODONCIA

ME SIENTO VMF

VACUNACIÓN: SIEMPRE LISTOS

Cumplir el gran sueño del Cesfam Víctor Manuel Fernández 
signi�ca embarcarse en un tren de intenciones, con muchos 
vagones de colaboración que integran autoridades, servicio de 
Salud Concepción, gobierno, funcionarios y funcionarias, 
comunidad toda, avanzando al mismo ritmo. La meta está más 
cerca…El Cesfam Víctor Manuel Fernández va con todo…

Ruth Padilla cumplió 3 años trabajando 
con el equipo VMF. “Son las mejores 
personas y me siento parte del Cesfam”, 
asegura mientras se acomoda frente al 
volante de su furgón.

Ruth presta servicios desde inicios de la 
pandemia. En el pasado trasladó a 
funcionarios y funcionarias hacia el 
Cesfam, práctica habitual en días en que 
abordar vehículos de locomoción 
colectiva era un riesgo, ante la 

proliferación del COVID. Superada la 
emergencia sanitaria, continúa en 
servicios, conduciendo un minibús de su 
propiedad, según requerimientos 
institucionales. “Lo que más me gusta es 
llevar los equipos de atención 
domiciliaria para curaciones, apoyo a 
postrados y personas con cuidados 
paliativos. Es tan importante llevar alivio 
a un enfermo y su familia y en esto todos 
somos importantes”.

Dra. Fernanda Sanhueza Ramírez, 
ortodoncista ssc en comisión vmf.

Ruth Padilla

Mauricio Fuentes, TENS vacunatorio


